LA SILLA **(**ROTA

29/10/2025

SECCIÓN

OPINIÓN



CÁMARA DE DIPUTADOS

¿Se acabaron las faltas legislativas?

Tras la pandemia, la Cámara de Diputados mantiene la práctica de sesionar de forma virtual, aunque las ausencias y el caso de Cuauhtémoc Blanco, sorprendido jugando pádel durante una sesión, reavivó el reclamo por regresar a la presencialidad. | Ivonne Ortega



8

Por IVONNE ORTEGA PACHECO

Escrito en OPINIÓN el 28/10/2025 · 22:05 hs | Última actualización: 28/10/2025 · 19:16 hs

La pandemia por el virus del Covid19 (SARS-CoV-2) tuvo efectos devastadores entre nosotros. Todos sufrimos la pérdida de un ser querido o conocemos a personas que la sufrieron. La pandemia cambió nuestra manera de hacer las cosas y también introdujo términos y costumbres que hoy son cotidianos.

Pero la pandemia tuvo otros efectos que, desafortunadamente, se prestaron a equívocos o a comportamientos abusivos.

PERIÓDICO

LA SILLA (🎒 ROTA

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

29/10/2025

OPINIÓN



Uno de ellos quedó en evidencia hace algunos días, cuando las sesiones de la Cámara de Diputados y las sesiones de las Comisiones Permanentes de plano registraron vacíos. Incluso una **sesión** de la Comisión de Presupuesto registró solamente a un diputado que participó de forma presencial porque los demás lo hicieron a distancia.

Peor aún: hace unos días también quedó en evidencia que el ex futbolista y diputado de Morena Cuauhtémoc Blanco se conectó a una sesión solo para pasar lista de asistencia, pero en realidad estaba jugando pádel, según indican los medios en el Desierto de los Leones.

Cuando se le preguntó al también ex gobernador de Morelos por qué no había acudido a la sesión presencial, su excusa fue que necesitaba hacer ejercicio por prescripción médica: "en primera, me encanta el pádel, no solamente juego pádel. Juego basquetbol, me hice unos estudios porque necesito hacer ejercicio. Luego de nueve años mi corazón necesita otra vez hacer ejercicio", dijo.

Creo que para la gran mayoría de las personas en México está claro que la emergencia de la pandemia concluyó hace tiempo. Y también está claro que millones de personas en México retomaron sus actividades, acuden a trabajar para ganarse la vida, quienes estudian acuden a clases.

Pero en la Cámara de Diputados, se autorizó a diputadas y diputados a sesionar de forma virtual, desde dispositivos a distancia, aunque ya no sea necesario, aunque ya haya terminado la emergencia de la pandemia, según la propia Secretaría de Salud del gobierno federal en su Decreto del 9 de mayo de 2023.

No es justo.

Por esa razón, este lunes 27 de octubre presenté una solicitud a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, para que las diputadas y los diputados acudamos a sesionar de forma presencial siempre, y que las sesiones semipresenciales (por vía remota) solo se efectúen de forma excepcional y con justificación. La propuesta ratifica una similar que había sido la realizada en abril de 2024 por el diputado naranja Braulio López Ochoa.

PERIÓDICO

LA SILLA 🎒 ROTA

PÁGINA

FECHA

Α

SECCIÓN

29/10/2025

OPINIÓN





El razonamiento es: si hay millones de personas en México que retomaron sus actividades laborales o escolares, ¿por qué la **Cámara de Diputados** no lo hace también?

Después de entregada la solicitud, y por el peso de la crítica, ahora la bancada de Morena está cediendo: parece que ya les jalaron las orejas y parece que ahora varias y varios faltistas volverán a sus **obligaciones presenciales.**

Por fortuna, este episodio culminará al parecer en algo de provecho, así que no hay acción perdida. Hoy fue una solicitud que evidenció la desidia de muchas personas y les obligó a trabajar.

Vamos por más, hace falta hacer más presión para que se logre la aprobación de las cuarenta horas laborales, el aumento para que el salario sea digno y un sistema nacional de cuidados.

Para lograr todos estos pendientes, estaremos **presentes** y cumpliremos con nuestro trabajo.

Ivonne Ortega

@IvonneOP

https://lasillarota.com/opinion/columnas/2025/10/28/se-acabaron-las-faltas-legislativas-565194.html